



Ministros de SCJN no son "casta divina": José Ramón Cossío

TANYA ACOSTA

Su comentario se fortalece porque conoce bien las entrañas de la **Suprema Corte de Justicia de la Nación**.

Por ello el ministro en retiro **José Ramón Cossío**, asegura que sí es necesario que en el **Poder Judicial** haya una reforma para fortalecer la justicia en México; sin embargo, la propuesta específica del **presidente**



Andrés Manuel López Obrador para elegir a los ministros de la **Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN)** por votación en urnas no es parte de la solución, "**pues lejos de fortalecer, debilita**", ya que eliminaría de tajo los **contrapesos en México**.

En ese sentido el ministro en retiro señala que los **ministros del Máximo Tribunal no son una "casta divina"** como acusa el Jefe del **Ejecutivo federal**, aunque sí considera que ese poder debe autorregularse y moderarse en sus beneficios económicos.

Para él, "**el presidente tiene una imagen distorsionada de la democracia**", al creer que el ganador se lleva todo y el perdedor no se lleva nada, lo que lo lleva a no aceptar que haya otros órganos constitucionales como la **SCJN**, el **INE** o el **Inai**.

Considera que **México** no puede quedar sin arbitrajes, pues esto sería altamente peligroso y llevaría a una crisis política.

También asegura que, desde el estricto punto de vista constitucional, "**no hay susten-**

to" para que los ministros de la **Suprema Corte de Justicia** sean llamados a comparecer y mucho menos a un juicio político, ya que se trata de un poder autónomo.

Sin embargo, la fracción legislativa de **Morena** definirá esta semana los pormenores del llamado **Plan C** del presidente **Andrés Manuel López Obrador**.

Así lo adelantó el coordinador de esa bancada, **Ignacio Mier Velazco**, quien señaló que en la **Cámara de Diputados** un grupo de **Morena** anunciará "**cuál es la propuesta, la mecánica y la dinámica para la realización de los debates, los conversatorios y los foros para recoger la opinión con relación sólo a lo que se refiere a la consulta**".

Explicó que el **Plan C** no busca debilitar la división de poderes, por el contrario, su objetivo es robustecerla.

"**No queremos reformar el poder público en México, no queremos acabar con la división de poderes, queremos fortalecer la división de poderes**", manifestó.

Sobre este controvertido tema el diputado advirtió que es necesario que los mexicanos estén informados y puedan decidir si quieren que se revise el procedimiento para la asignación de ministros; para ello, explicó el desarrollo legislativo que seguirá la propuesta de reforma al Poder Judicial.